

SEMANA A SEMANA

JUNIO 9 - JUNIO 20

“La verdadera inteligencia reside en la capacidad de adaptarse en el camino.”

— Stefan Zweig

Con nuestro acostumbrado encuentro de evaluación y conversación entre maestros y maestras de ambas secciones, y bajo la dirección de nuestro rector, Luis Fernando Castañeda, iniciamos, como bien se enuncia, la semana veinte: una etapa cargada de experiencias, vivencias, sabores y sinsabores que, ojalá, se conviertan en aprendizajes significativos y memorables.

Con los mejores deseos y una profunda reflexión sobre nuestro quehacer docente, además de una revisión exhaustiva del cronograma de fin de semestre, se dejó también abierta una conversación en torno a situaciones particulares de algunos estudiantes que ameritan de nuestra parte planteamientos, estrategias y alternativas. El objetivo: hacer del privilegio de educarse un propósito contundente y urgente para nuestros estudiantes, sus familias y, por supuesto, para nosotros como adultos comprometidos con una responsabilidad que va más allá de lo profesional: una responsabilidad ética y humana con una comunidad que exige transformaciones profundas, las cuales deben partir de una educación centrada en lo humano como finalidad esencial.

El inicio de las actividades complementarias del segundo periodo y del tercer periodo académico-formativo nos invitan a no desfallecer, incluso ante el cansancio o la rutina que, supuestamente, trae consigo el estudiar o trabajar, especialmente con la cercanía de las vacaciones. Por el contrario, se trata de resaltar la magnífica oportunidad que nos ofrece la vida para disfrutar, en medio de los saberes, de la compañía del otro y de lo otro. Como lo he mencionado en muchas de mis anteriores reflexiones: debemos procurar interpretar el acto de educarse como un propósito, e incluso más que eso, como sinónimo de convivencia.

A mitad de semana, y en dos eventos por sección, las maestras de inglés llevaron a cabo, luego de un trabajo previo y actividades planeadas, el ya tradicional *Spelling Bee*. La emoción y participación de la mayoría de los estudiantes, tanto como espectadores como participantes seleccionados, dio lugar a un sinnúmero de situaciones que reflejan el interés y la conciencia de la importancia de dominar una segunda lengua. A las maestras y estudiantes participantes, mi más sincero agradecimiento. Una vez más, demostraron pasión, interés, alegría, emoción, y una riqueza de valores que nacen del conocimiento, del esfuerzo y de la dedicación por fortalecer habilidades, invertir tiempo y, en muchos casos, recursos personales en el aprendizaje.

El miércoles, en reunión del Consejo Directivo —citada previamente por el rector Luis Fernando Castañeda—, se compartió el informe de los miembros del mismo, donde se puntualizó la planeación y organización del Día de la Familia. Esperamos contar con la participación masiva de nuestra comunidad, y convertir esa jornada en una maravillosa oportunidad para seguir fomentando la convivencia como eje central y propósito fundamental de nuestro proyecto educativo.

El viernes recibimos la visita de funcionarios de la Secretaría de Educación del municipio, quienes, luego de que este fuera certificado en educación por el Ministerio de Educación Nacional, realizaron un recorrido por diferentes instituciones para constatar su buen funcionamiento. En nuestro caso, recibimos una valoración positiva sobre el proyecto educativo institucional y un reconocimiento al trabajo realizado, además de algunas recomendaciones constructivas para seguir fortaleciendo nuestra labor diaria.

Con una despedida casi personal y los mejores deseos para los días de descanso o vacaciones, cerramos no solo una semana o un periodo, sino también un semestre lleno de experiencias y aprendizajes compartidos. Un trayecto maravilloso, con retos y momentos difíciles que, aunque a veces inviten al desánimo, nos recuerdan que en las adversidades se esconden también las oportunidades más profundas para aprender y encontrar el verdadero sentido de la vida.

El lunes dieciséis retomamos nuestra labor muy temprano, esta vez con los consejos académicos del segundo periodo, liderados por nuestros

coordinadores Beatriz Taborda y Adonay García. Cada maestro y maestra compartió el proceso de las últimas diez semanas —o incluso, me atrevo a decir, de las veinte— destacando la evolución y el desarrollo según los objetivos trazados desde cada asignatura, pero también desde una mirada más amplia y humana, donde el crecimiento personal y colectivo se convierte en el eje transversal de nuestro proyecto pedagógico.

Durante el resto de la semana, además de disfrutar de una jornada de integración entre docentes y compañeros de otras áreas —compartiendo un almuerzo—, dedicamos nuestro tiempo a la elaboración de informes académicos por estudiante y a la evaluación individual de cada maestro y maestra.

El jueves diecinueve, recibimos a un buen número de familias —aunque esperábamos contar con todas— para vivir una jornada de conversación, diálogo y reflexión sobre la labor que compartimos como comunidad educativa. Una responsabilidad profunda, desafiante y a la vez gratificante, que se convierte en una oportunidad que la vida nos brinda para comprender que educarnos es un proceso permanente, que nunca se detiene.

Para todos, un merecido descanso.

Luis Javier Hernández Montoya

Coordinador de Convivencia